

Bevor Sie mit diesem Kapitel beginnen, sollte Ihnen das ► Kapitel 2, *Das Substantiv*, 1 und 2 vertraut sein.



Auf Entdeckung

1. Lesen Sie die folgenden Beispiele.

Tengo **una gata**. Ich habe eine Katze.

Los años pasan volando. Die Jahre vergehen wie im Flug.

Hay **unas personas afuera preguntando por ti**. Draußen sind einige Leute, die nach dir fragen.

¿Dónde está **la regla**? Wo ist das Lineal?

El niño se llama **Marcos**. Der Junge heißt Marcos.

¿Hay **un quiosco cerca**? Gibt es einen Kiosk in der Nähe?

Hace **unos años estuve en Madrid**. Vor einigen Jahren war ich in Madrid.

¿Tienes **las llaves**? Hast du die Schlüssel?

2. Tragen Sie die Artikel in die entsprechenden Spalten ein. Damit erhalten Sie eine komplette Übersicht über die Artikel.

	bestimmter Artikel		unbestimmter Artikel	
	Singular	Plural	Singular	Plural
maskulin				
feminin				

Was Sie vorab wissen sollten

- Wie im Deutschen gibt es auch im Spanischen einen bestimmten und einen unbestimmten Artikel. Funktion und Gebrauch decken sich in vielen Fällen mit dem Deutschen.
- Der Artikel steht vor dem Substantiv und stimmt in Genus und Numerus mit ihm überein: **el cuarto** das Zimmer, **los cuartos** die Zimmer, **un cuarto** ein Zimmer, **unos cuartos** einige Zimmer.
- Im Spanischen gibt es außerdem einen so genannten „neutralen Artikel“ **lo**. Der Artikel **lo** begleitet ausschließlich substantivierte Adjektive, Ordnungszahlen und Possessivpronomen, z. B. **lo interesante** das Interessante, **lo primero** das Erste, **lo mío** das meine oder Satzglieder: **lo que te digo** das, was ich dir sage. **Lo** ist unveränderlich (► Kapitel 11, *Die Begleiter als Pronomen*, 2).

1 Der bestimmte Artikel

1.1 Formen

1.1.1 Genus (Geschlecht) und Numerus (Zahl)

	Singular	Plural
maskulin	el comedor das Esszimmer	los comedores die Esszimmer
feminin	la casa das Haus	las casas die Häuser

Beachten Sie

Das männliche Personalpronomen der 3. Person Singular stimmt in der Aussprache mit dem maskulinen Artikel überein. Der Unterschied wird durch den Kontext deutlich. Außerdem trägt das Personalpronomen einen grafischen Akzent (☞ Kapitel 1, *Die Aussprache*, 3.4).

Él se llama Ignacio. Er heißt Ignacio.

El hombre de azul se llama Andrés. Der Mann in Blau heißt Andrés.

Test 1

a) Setzen Sie den bestimmten Artikel vor die folgenden Substantive.

___ **balcón** Balkon

___ **casa** Haus

___ **cerco** Zaun

___ **garaje** Garage

___ **jardín** Garten

___ **puerta** Tür

___ **tejado** Dach

___ **ventana** Fenster

b) Setzen Sie nun Artikel und Substantive in den Plural.

1.1.2 Sonderform des femininen Artikels

Vor Substantiven weiblichen Geschlechts, die mit **betontem a** bzw. **ha** beginnen, steht im Singular der Artikel **el** – allerdings nur, wenn der Artikel unmittelbar vor dem Substantiv steht. Die Substantive, wie z. B. **águila** Adler oder **hambre** Hunger, bleiben weiblich. Das wird deutlich, wenn sie mit Adjektiven verwendet werden. (☞ Kapitel 4, *Das Adjektiv*)

el agua Wasser – **el agua cristalina** das kristallklare Wasser

el águila Adler – **la blanca águila** der weiße Adler

el hada die Fee – **las hadas** die Feen

el hambre der Hunger – **mucha hambre** großer Hunger